

Inhaltsverzeichnis

Einleitung	15
Kapitel 1 <i>Universitäten sind ihrem Selbstverständnis nach universell. Eine Universität für den Bundesstaat Borno, „die Heimat des Friedens“ (1975–2002)</i>	25
Kapitel 2 <i>Die Periode des Predigen. Mohammed Yusufs Anfänge in Maiduguri (2002–2007)</i>	35
Kapitel 3 <i>Nirgendwo im Koran oder der Hadith steht, dass wir so etwas tragen müssen. Die Radikalisierung von Yusufs Sekte (2007–2009)</i>	49
Kapitel 4 <i>Maiduguri wäre beinahe von der Landkarte verschwunden. Der Militärschlag (2009)</i>	59
Kapitel 5 <i>Es herrschte erzwungenes Schweigen. Boko Harams Neuformierung und die Verwandlung in eine islamistische Terrororganisation (2009–2011)</i>	67
Kapitel 6 <i>Wir werden die Universität nicht schließen. Der Ausnahmezustand (2011–2013)</i>	77
Kapitel 7 <i>Wir akzeptierten die Situation, wie sie war, und passten uns an. Widerstandsfähigkeit und Bewältigungsstrategien an der Universität (2011–2014)</i>	91
Kapitel 8 <i>Es gab eine Zeit, da hatte ich einfach nur Angst. Krieg und Flüchtlinge in Maiduguri (2014–2016)</i>	101

Kapitel 9	<i>Schließlich sagten die jungen Männer zu sich selbst: „Genug ist genug!“ Die Entstehung der Civilian Joint Task Force (2013–2015)</i>	109
Kapitel 10	<i>Boko Haram ist unser Hauptforschungsinteresse geworden. Wissenschaftliche Antworten auf den Konflikt (2015–2017)</i>	123
Kapitel 11	<i>Die Zeit wird nicht alle Wunden heilen, aber die Ursachen werden zutage treten. Ausblick in eine bessere Zukunft (2017–2019)</i>	141
Nachwort	<i>Wissenschaft unter Beschuss. Prof. Dr. Murray Last (SOAS London)</i>	153
Zeitleiste	Ausgewählte Chronologie von Ereignissen	161
Anmerkungen		167
Bibliographie		171
Personenregister		173

Table of Contents

Introduction		193
Chapter 1	<i>Universities by definition, are universal. A University for Borno State, “the home of peace” (1975–2002)</i>	201
Chapter 2	<i>The period of preaching. Mohammed Yusuf’s recruitments in Maiduguri (2002–2007)</i>	211
Chapter 3	<i>There is nowhere in the Qur’an or in the Hadith where it says we have to wear this. The Radicalization of Yusuf’s Sect (2007–2009)</i>	223
Chapter 4	<i>Maiduguri could have been wiped out from the map. The Military Attack (2009)</i>	231
Chapter 5	<i>There was enforced silence. Boko Haram’s regrouping and transformation into an Islamic terror group (2009–2011)</i>	237
Chapter 6	<i>We are not going to close the university. The State of Emergency (2011–2013)</i>	245
Chapter 7	<i>We adopted and adapted to the situation. Resilience and Coping Strategies at the University (2011–2014)</i>	257
Chapter 8	<i>There was a time I was so afraid. Attacks and Refugees in Maiduguri (2014–2016)</i>	265
Chapter 9	<i>Then the young men themselves said, “Enough is enough!” Formation of the Civilian Joint Task Force (2013–2015)</i>	271

Chapter 10	<i>Boko Haram became our main issue in research. Academic Responses to Overcome the Conflict (2015–2017)</i>	283
Chapter 11	<i>As time goes by even though it will not heal, it will reveal. Looking toward a better future (2017–2019)</i>	297
Afterword	<i>Academia under Attack. Prof. Dr. Murray Last (SOAS London)</i>	307
Timeline	Selected chronology of key events	313
Annotations		319
Bibliography		323
List of Persons		325